

algo mas al Norte, hasta quanto corre la *América Meridional*, en el Mar del *Súr*, son constantes del *Súr* para el Norte en todo tiempo hasta la distancia de 80 á 100 leguas de las Costas; y desde Mayo hasta Noviembre siguen igualmente en el espacio que hay desde la *Equinocial* hasta las Costas de *Panamá*: desde Diciembre hasta Mayo son del Norte para el *Súr* en este ultimo espacio, y suelen recalar asi hasta los 3 grados *Súr*, que llaman *Brisas*. Lo mismo sucede en las demás Costas que ván dando la buelta, y forman la *América Septentrional*, que unas veces corren del un lado y otras del opuesto, pero siempre segun ellos: por esto para hacer largas travesías es preciso forcegear con las Embarcaciones muchas veces contra el viento, y ir á buscar los que son menos contrarios á los parages donde reynan, siendo preciso para conseguirlo Ciencia Nautica, y conocimiento de los Mares; de todo lo qual carecian aquellas gentes primeros Pobladores, y por consecuencia era imposible que saliesen de allí para ninguna parte, porque aunque lo intentasen los habian de bolver los vientos á las propias Costas de donde habian salido, á menos que por una providencia particular de Dios se mudase el orden de los vientos del curso regular que les dió; de modo, que siendo natural el que qualquiera Embarcacion que se alargase un poco de las Costas *Meridionales* y *Occidentales* de la *Europa*, ó de las *Occidentales* del *Africa* vaya á dár á las Islas de *Barlovento*, sería sobrenatural, que las que es-

tu-